

**Hauptziel der  
ideologischen Arbeit:  
Entwicklung  
des sozialistischen  
Bewußtseins**

450 Eltern eintragen ließen. Auch in anderen Kreisen versteht es eine Reihe von Parteiorganisationen immer besser, durch eine regelmäßige und inhaltlich gut durchdachte Arbeit mit den Agitatoren und Propagandisten sowie durch eine gründliche Einschätzung des Bewußtseinsstandes unter den Menschen in ihrem Arbeitsbereich, durch die Einbeziehung der gesellschaftlichen Organisationen in die ideologische Arbeit, Antwort auf die Fragen der Werktätigen zu geben und ihre aktive, bewußte Teilnahme am sozialistischen Aufbau zu fördern. Das ist die Hauptaufgabe jeder Parteiorganisation. Die Partei bekämpft sowohl abstraktes Theoretisieren als auch Erscheinungen, die auf eine Beschränkung der ideologischen Arbeit auf „rein“ ökonomisch-technische JYagen hinauslaufen.

Es kann nicht übersehen werden, daß es zur Zeit nicht wenige Grundorganisationen der Partei, Staats- und Wirtschaftsfunktionäre, Agitatoren und Propagandisten, gesellschaftliche Organisationen usw. gibt, die unter lebensverbundener Agitation und Propaganda oft nur die Behandlung der technisch-organisatorischen Seite der Produktion verstehen. Selbstverständlich muß die ideologische Arbeit eng mit der Vermittlung von fortschrittlichen Erfahrungen in der Produktion, von Neuerermethoden und den besten Erfahrungen im Wettbewerb verbunden sein. Oft bleibt jedoch die Propagierung dieser Fragen bei der Beschreibung der technischen Seite einer Neuerung stehen und geht ungenügend auf den Menschen ein, der sie hervorgebracht hat. Aber gerade die massenwirksame Darstellung der Beweggründe für die vorbildlichen Leistungen zahlreicher einzelner Menschen und Kollektive in der Produktion haben große ideologisch-erzieherische Bedeutung. Das zeigt uns am besten die breite Entwicklung der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit.

Die Propagierung des Menschenbildes des Sozialismus und der Grundsätze der sozialistischen Ethik und Moral wird um so überzeugender sein, wenn das an Hand konkreter Beispiele erfolgt. Der sozialistische Wettbewerb bringt täglich neues Heldentum in der Arbeit hervor. Dieses Neue in der Entwicklung unserer Menschen nimmt in der ideologischen Arbeit noch zuwenig Raum ein.

Durch eine konkrete ideologische Arbeit, die auf hohem theoretischen Niveau steht, will die Partei erreichen, daß alle Werktätigen verstehen, welche große revolutionäre Bedeutung der Kampf für die Steigerung der Arbeitsproduktivität, für die Erhöhung der Qualität der Erzeugnisse und die Senkung der Selbstkosten im Sozialismus hat. Besonders unter den Bedingungen des Wettbewerbes zwischen Sozialismus